

qui permettent de répondre à des besoins environnementaux spécifiques, comme par exemple la gestion des ressources en eau.

Les firmes dont les dirigeants m'accompagnent ici et qui, pour bon nombre, appartiennent entre autres aux secteurs que je viens de mentionner, sont représentatives des entreprises canadiennes, chaque jour plus nombreuses, qui s'engagent auprès de l'Indonésie.

Elles investissent leurs capitaux et leurs ressources humaines pour contribuer à la réalisation des objectifs nationaux de développement économique de l'Indonésie.

J'ai eu l'honneur d'inaugurer hier, ici même, à Djakarta, les nouveaux bureaux de SNC-Lavalin, la plus importante entreprise canadienne de consultation en ingénierie.

Cette nouvelle coentreprise montre bien la détermination des Canadiens à collaborer étroitement avec leurs associés indonésiens pour répondre aux besoins grandissants d'infrastructures de votre économie en rapide essor.

Une douzaine au moins de sociétés canadiennes d'ingénierie sont présentes dans votre pays, où elles collaborent dans un grand nombre de secteurs avec des partenaires indonésiens.

Nos entreprises à l'oeuvre en Indonésie ne sont pas toutes de grandes sociétés de renommée internationale; il y a aussi de petites et moyennes entreprises [PME] qui possèdent une expertise unique concernant des technologies émergentes ou des services spécialisés.

Les PME constituent une priorité pour mon Ministère, et elles représentent 70 p. 100 des entreprises qui recourent aux services de nos ambassades et délégations commerciales dans la région Asie-Pacifique. En Indonésie, les PME comptent pour une part importante dans l'augmentation de plus de 200 p. 100 du nombre de visites de gens d'affaires qu'a enregistrée notre ambassade ici même, à Djakarta.

Ce sont les PME qui concluent des coentreprises et des ententes de transfert de technologies avec leurs homologues du secteur privé indonésien, et qui établissent et élargissent le partenariat économique qui profite à nos deux pays.

Le gouvernement du Canada appuie l'extension de ces liens commerciaux, par des activités renforcées de promotion du commerce et des programmes innovateurs de financement et d'assurance des exportations.

Le bureau de développement des affaires Canada-Indonésie, un projet mené par l'Association des exportateurs canadiens avec